



„Berliner Tageblatt“ und „Handels-Zeitung“ erscheint wöchentlich zweimal...

Abonnementpreise: Preis 50 Pf. (General-Anzeige) 60 Pf. Wohnungs-Anzeige 30 Pf. Inseraten...

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung

Nr. 652 44. Jahrgang

und Handels-Zeitung

Mittwoch 22. Dezember 1915

Die Verfolgungstämpfe in Montenegro.

Wien, 21. Dezember. (W. T. B.)

Zwei italienische Kompagnien, die nachts gegen den Monte San Michele vorzudringen versuchten, wurden aufgegeben.

Unsere Bundesgenossen und wir.

Friedrich Naumann

Von Friedrich Naumann hat uns von dem Vortrag, den er am 11. Dezember im Abgeordnetenhaus...

Russischer Kriegsschauplatz.

Gegenüber Maslowa am Styr wurde eine russische Aufführungsabteilung zerstreut. Sonst keine wesentliche Geschehnisse.

Südöstlicher Kriegsschauplatz.

Die Verfolgungstämpfe gegen die Montenegriner führten gestern neuerlich zur Erführung einer schließlichen Stellung nördlich von Berane.

Italienischer Kriegsschauplatz.

Die Artilleriekämpfe an der Tiroler Südfrent dauern fort.

Der Rückzug von den Dardanellen.

Eine Londoner Meldung des „Ecce“ sagt bezüglich der Rückzug von den Dardanellen...

zung folge, nur um die Anfängerzeit der verschiedenen Minister. Gauris, Rhallis und Theotolis handeln; man glaube, daß die Gefolgschaft Gauris' sich auf 220 bis 250 beschränken werde.

König Peter in Italien.

Nach einer Meldung der Agencia Stefani hat König Peter auf der Höhe von Vercelli passiert. Er wird im Königspalast in Caserta wohnen.

Italiens Ausgung durch England.

Trotz der vorgeschriebenen Sperrierklärung für alles Englische rufft doch die von Barentin im Senat gelesene englische Werbepolitik in Italien diese Vermutung hervor.

Die Achtung der griechischen Neutralität durch die Bulgaren.

Neuere Korrespondent im britischen Hauptquartier in Saloniki meldet noch über den englischen Rückzug aus Serbien...

Genf, 21. Dezember. (W. T. B.)

Aus Athen wird gemeldet, daß die Vereinskommis in der Kammer sich wahrscheinlich erst in zwei bis drei Tagen stellen werden.

Wir wollen heute miteinander von dieser Stelle aus einen Gruß hinausenden zu allen unseren Bundesgenossen...

Wenn es in früheren Zeitaltern Gemeinschaftskriege gab, so waren das oft Kabinettskriege, bei denen zwar die Fürsten gemeinsam gingen...

Und wenn wir davon von Bundesgenossen reden, so reden wir von den vielen Söhnen der Völker, die in allen Ecken des Erdballs zusammen sind...

Diese unsere Gemeinschaft ist ein neuer Lebensbund, der jetzt beginnt, anders als manche Bündnisse vor dem Krieg gewesen sind...

Nach der „Avanti“ mag es, gegen die Majestät Englands zu handeln. Das sozialistische Blatt spottet, Frankreich und Italien könnten das Mittelmeer gut „für“ Meer nennen.